

In einer Ziegelei wurde die Lehmgrube unter Wasser gesetzt und die Kreiselpumpe mit Motor hineingestürzt. Der Hauptdeich wurde an einer Stelle durchstoßen.

In volkseigenen Industriebetrieben richteten sich solche Angriffe auch gegen die Maschinenanlagen. Oft sollte dadurch der Export in die sozialistischen Länder gestört werden. Im ELW Hennigsdorf wurde z. B. ein Rohr der Luftdruckbremse einer E-Lok mit einem Stück Panzerstahlrohr verstopft. Die E-Lok war für den Export in die Sowjetunion bestimmt.

Auf dem Frachtschiff „Solidarität“ entstand während der Liegezeit auf der Warnow-Werft ein Wassereinbruch. Das Seeventil und zwei Nebenventile waren von den Tätern geöffnet worden.

In dem Schacht eines Kaliwerkes wurde ein 40 Meter langer Sauerstoffschlauch durch Messerschnitte unbrauchbar gemacht.

In den Braunkohlenrevieren treten Betriebsstörungen relativ häufig durch Zusammenstöße und andere Havarien der Werkbahnen auf, die zum Teil auch durch Diversionsakte hervorgerufen wurden.

Verbrechen gegen die Arbeiter-und-Bauern-Macht in Form von Diversions- und Sabotageakten wurden im letzten Jahr ebenso in den Bereichen des Handels, des Verkehrswesens und des Finanz- und Steuerwesens begangen.

Als Täter dieser Verbrechen treten wie bei verschiedenen anderen Verbrechenarten¹⁵⁰ in starkem Maße kriminelle Subjekte auf, die mehrfach vorbestraft sind.

Die Aufklärung aber gerade dieser Gruppe von Verbrechen ist sehr schwer. Es gibt Fälle, die nicht aufgeklärt wurden, bzw. in denen der Nachweis eines solchen Verbrechens nicht geführt werden konnte.

Die Gefährlichkeit der Verbrechen der Diversion und Sabotage für unseren Arbeiter-und-Bauern-Staat und den sozialistischen Aufbau liegt auf der Hand. Durch den Diversionsakt werden für die Volkswirtschaft und die Verteidigungskraft der DDR wichtige Produktionsmittel und andere Gegenstände zerstört oder beschädigt, tritt durch den hervorgerufenen Produktionsausfall ein hoher Schaden ein. Von wesentlichem Einfluß auf die Gefährlichkeit der Diversion ist auch die Verwendung gemeingefährlicher Mittel wie Sprengstoffe, Gifte, Säuren oder die Herbeiführung einer unmittelbaren allgemeinen Gefahr wie bei der Brandstiftung, dem Herbeiführen von Katastrophen usw. Daneben rufen diese Verbrechen schädliche ideologische Auswirkungen hervor. Sie beeinträchtigen das Verhältnis der Bürger zu unserem Staat oder das der anderen sozialistischen Staaten zu unserer Republik. Bei Angriffen auf Exportgüter, die in die Sowjetunion

150. vgl. S. 17.